

Begegnung
Austausch
Beratung
Bildung
Mitgestaltung
Aktiv werden
Unterstützt werden
Eingebunden sein
Offenheit erfahren
Spaß haben



KONTAKT

St. Ludwig | Straßburger Straße 10 | 90443 Nürnberg
Tel.: (0911) 424870 | info@stl-nbg.de | www.stl-nbg.de

The contact information is displayed on a dark grey background. Above it, three logos are arranged horizontally: 1. A red square logo for "NÜRNBERG JUGENDAMT" featuring a white outline of the Nuremberg city skyline. 2. A yellow rectangular logo for "BÜNDNIS FAMILIE NÖRNBERG" with a colorful stylized flower graphic above the text. 3. A logo for "FAMILIEN ZENTREN Nürnberg" featuring a yellow sun-like shape with rays and a blue house outline.

ST | LUDWIG
HAUS FÜR KINDER - FAMILIENZENTRUM

A woman with dark hair tied back in braids is smiling at the camera while holding a young child in her arms. They are sitting on a grassy area in what appears to be a park or garden. In the background, another person is visible walking away. The woman is wearing a light green sleeveless top and blue jeans. The child is wearing a light blue dress with a butterfly pattern and colorful sneakers.

**Ein Treffpunkt
für
Familien in
Gibitzenhof**

Herzlich Willkommen im Familienzentrum St. Ludwig

Wir freuen uns, Sie in unserem Haus begrüßen zu dürfen. Als Familienzentrum arbeiten wir nach dem familienintegrierten Ansatz und bieten neben Begegnungsräumen Unterstützung und Beratung für den gesamten Stadtteil an.

Die Öffnung für den Stadtteil ist uns sehr wichtig. Das Familienzentrum soll Anlaufstelle für alle Menschen aus der Umgebung sein, unabhängig davon, ob ein Kind unsere Einrichtung besucht oder nicht.

Bei unserer Arbeit im Haus für Kinder werden die Eltern als wichtigste Experten für ihr Kind ernst genommen und wertgeschätzt. Deshalb nehmen wir über den Bildungs- und Erziehungsauftrag hinaus die ganze Familie in den Blick.

Die Angebote für Familien in unserem Haus sowie im Stadtteil entsprechen den Qualitätsstandards für Familienzentren der Stadt Nürnberg.

Wir bieten für Familien aus dem Stadtteil ...

Bildung, Betreuung u. Erziehung von Kindern

Im Haus für Kinder St. Ludwig erfahren Kinder im Alter von 9 Monaten bis zur 4. Klasse eine durchgängige, individuelle und ganzheitliche Bildung, Erziehung und Betreuung.

Verschiedene Kurse in den Bereichen Musik, Tanz und Theater, Ernährung und Bewegung können nachmittags zusätzlich belegt werden.

Integration von familienrelevanten Angeboten

- *generationsübergreifende Begegnungen*
Elterncafe, Familienfrühstück, Krabbelgruppen, Mittagstisch.
- *Einbindung und Beteiligung der Eltern*
Möglichkeit, an Aktionen und ihrer Planung teilzunehmen, aktives Einbeziehen in den Entwicklungsprozess der Kinder, partnerschaftliche Zusammenarbeit, Mitwirkung im Elternbeirat.
- *Unterstützung in Fragen der Alltagsorganisation*
Vermittlung spezieller Fachdienste nach Bedarf.
- *Beratung*
Regelmäßige Sprechstunden der Erziehungsberatung, Informationsveranstaltungen des ASD und des Sozialamts.

- *Elternbildung*

Elternbibliothek, Vorträge zu verschiedenen Erziehungsthemen, Elternkurse und Workshops.

- *Angebote für die ganze Familie*

Jahreszeitliche Feste, Familienausflüge, Kochabende, Spielenachmittage, Familienbrunch und Yoga.

- *Vereinbarkeit von Familie und Beruf*

Lange Öffnungszeiten von 7.00 bis 18.00 Uhr, keine festen Bring- und Abholzeiten, Eltern buchen flexibel und nach Bedarf.

Kooperation und Vernetzung

- *mit anderen Institutionen*

Zum Beispiel mit Schulen, Erziehungsberatung, ASD, Sozialamt, Jugendamt, Gesundheitsamt, Frühförderstellen, Logopäden, Ergotherapeuten, und einem Fitnessstudio.

- *bürgerliches Engagement/Ehrenamt*

Zum Beispiel mit dem „Zentrum aktiver Bürger“, Ehrenamtlichen aus der Pfarrei und natürlich mit Eltern die sich engagieren möchten.

- *Unterstützung von Familien für Familien*

Eltern nutzen Räume für selbstorganisierte Angebote und Aktionen sowie für den gemeinsamen Austausch, Teilnahme am Programm „Elternbegleiter“.

- *mit Gemeinde und Stadtteil*

Beteiligung an Aktivitäten der Kirchengemeinde sowie Zusammenarbeit mit dem pastoralen Team in St. Ludwig, der Küche und der Fahrradwerkstatt.